



# ニ之江の子



令和7年11月28日  
江戸川区立ニ之江小学校  
第8号

## みんなで考える「はじめの一歩」

校長 大石 吉郎

東京の気温も10°Cを下回るようになると、本校から富士山が見える季節になり、11月4日(火)には、本校の3階テラスから、今シーズン初めての富士山を見ることができました。昼夜の寒暖差はありますが、晚秋から初冬へと季節の変化を感じられるようになってきました。

さて、11月8日(土)に行われました「スタディーフェスティバル2025」に、たくさんの保護者の皆様、地域の皆様方にご来校いただき、心より感謝申し上げます。

今後も、SDGsを推進してまいりますので、ご家庭でも取り組めることをお子さんと一緒に考え実践につながる工夫を積み重ねていただくよう、よろしくお願ひします。



### 《子供たちの振り返りと、保護者の皆様からの感想の一部を紹介します》

#### 1年

- ・これからもSDGsをがんばる。
- ・エコバッグを持って買い物に行く。
- ・ペットボトルが落ちていたら拾いたい。
- ・ポイ捨てをしない。
- ・お客さんがたくさん来てくれてうれしかった。

#### 2年

- ・これからも家の不用品を、もう一度使えるようにしたい。
- ・環境に優しい取り組みをする。
- ・ごみをリサイクルしていきたい。
- ・自然の生き物や次の未来のために地球によい環境を作りたい。

#### 3年

- ・これからも古川親水公園を大事にする。
- ・かんたんのことでもいいから少しずつやっていこうと思う。
- ・自然を大切にする。
- ・古川のことをもっと知りたい。
- ・未来に向けてリサイクル活動をしていく。

#### わかくさ

- ・にっこりで演奏することができた。
- ・声を出して最後まで伝えることができた。
- ・みんなと仲良く楽しく音をそろえることができた。
- ・ペットボトルや牛乳パックを使って楽器を作って楽しかった。
- ・鉛筆を最後まで使いクレヨンが短くなったら紙でくっつける。

#### 4年

- ・スタディーフェスティバルを思い出して取り組みたい。
- ・運動、食事、睡眠を守る。
- ・SDGsの課題をすべて達成するために、ポイ捨てをしないで環境に優しいことをたくさんしていきたい。
- ・ゴミの分別やちょっとしたことをどんどん積み重ねていきたい。
- ・物を使えるだけ、使っていくようになる。

#### 5年

- ・自分は関係ないからといって、やらないではなく、ちゃんとやりたい。
- ・まず、自分ができることから次につなげていきたい。これからも食品ロスやそれ以外も調べて実行したい。
- ・食品ロスを減らすために出たものは残さず食べたい。
- ・自分の劇や他の学年を見て、食品ロスを減らすために工夫するだけで人が救われるの、どんな小さなことでもやる、取り組みをしていこうと思う。

#### 6年

- ・人によって態度を変えたりしないでみんな平等に接していけるようにしたい。
- ・SDGsの目標を達成するために自分や家族がすぐできることを日頃から考えて未来の人たちのために努力していきたい。
- ・自分たちは、子供だから大きい取り組みはできないけど、小さな一つ一つの取り組みをしていって、このSDGsの17の目標を少しでも多く達成できるようにしたい。
- ・差別、環境のことなどを意識して、自分も気をつけて困っている人がいたら助けたりしたい。

### 【保護者の皆様からの感想】子供たちへの励ましのお声もたくさんいただき、ありがとうございました。

- ・帰ってきてからもSDGsについて話をしていて、環境について考えるよい機会となりました。ありがとうございました。
- ・スタディーフェスティバルを開催していただきありがとうございました。大変楽しい時間を過ごすことができました。
- ・特にフードロス問題は改めて自分からできることから始めようと思いました。
- ・廃材で車を作成して、扇風機やうちわで走らせる工夫がすてきなアイデアだなと思ってみました。
- ・家庭内でもSDGsの話題がよくなるようになりました。子供たちの関心が高まっていることも実感することができました。
- ・日頃の学習の成果の発表をするかたち、良いと思います。当日のことだけではなく、これまでどのような学びを行ってきたかの学習過程も掲示物としてあり、学びのプロセスも分かりました。
- ・校舎全体が、子供たちの作品や学習成果物であふれていて、見ごたえがありました。

## スタディーフェスティバルについて

文化的行事委員長

11月7日(金)、8日(土)の2日間、「二之江の学び —スタディーフェスティバル2025—」を開催しました。

今回のテーマは「未来のためにはじめの一歩 ~二之江小学校SDGs大作戦~」各学年が取り組んだSDGsの目標について、様々な教科を通して学習したことや考えたことを発表しました。

1・2・3年生・わかくさ学級は教室発表を行い、作品づくりやクイズなどを通して、楽しみながら学ぶ姿が見られました。4・5・6年生は舞台発表に挑戦し、子供たちが考えた台本をもとに、劇やスライドで、高学年らしい堂々とした発表を行いました。

初めての学習発表会ということもあり、児童も教員も試行錯誤の連続でしたが、当日は練習の成果を発揮し、いきいきと発表する姿がとても印象的でした。スタディーフェスティバルをきっかけに、学校生活の中でもSDGsを意識して行動しようとする子供たちの姿が見られます。

ご来場いただいた皆様とともに、「未来のためにできること」を考え、すてきな“はじめの一歩”を踏み出す機会となったことを嬉しく思います。学習発表会の成功に向け、温かいご理解とご協力をいただき、ありがとうございました。

## 生活科見学に行ってきました!

第2学年 担任

11月14日(金)に、1・2年生とわかくさ学級1・2年生の児童で生活科見学に行きました。天候にも恵まれ、足立区生物園や元淵江公園で楽しい時間を過ごしました。

足立区生物園では、動物や魚、昆虫など様々な生き物に出会いました。中でも、蝶を放し飼いしている大温室や、正面玄関にあったたくさんの金魚が泳いでいる大きい水槽は、とても見応えがありました。見学の際はたてわり班になり、2年生が中心となって園内を見回りました。モルモット触れ合い体験では、どの班も時刻を守って集合できたことが素晴らしかったです。1年生も、見学前に約束したことをしっかり守って行動することができました。

午後は、秋晴れの中、気持ちよくお弁当を食べました。お家の方が朝早くから準備をしてくれたお弁当を、子供たちはとても美味しそうに食べていました。お弁当を食べた後は、原っぱで鬼ごっこをしたり、遊具で遊んだりと楽しんで外遊びをすることができました。



## 12・1月行事予定

1日(月)個人面談① C時程4時間(13:05下校)

2日(火)個人面談② C時程4時間(13:05下校)  
SC来校

3日(水)給食指導  
個人面談③ C時程4時間(13:05下校)

4日(木)個人面談④ C時程4時間(13:05下校)  
江戸川区学力の日 区学力調査(3~6年)

5日(金)個人面談⑤ C時程4時間(13:05下校)

8日(月)開校記念日(休業日)

9日(火)よむYOMUタイム SC来校  
B時程6時間授業  
(1年:14:20、2~6年:15:10下校)

10日(水)安全指導 バイキング給食(わかくさ)

11日(木)保護者による読み聞かせ  
委員会活動(5・6年) 心理士巡回

12日(金)全校朝会 B時程6時間授業  
(1・2年:14:20、3~6年:15:10下校)

16日(火)児童集会 たてわり班活動 SC来校

17日(水)開校65周年記念航空写真撮影  
保健指導 B時程5時間授業(14:20下校)  
集団下校(江小P安心安全パトロール)

18日(木)教員による読み聞かせ クラブ活動  
歯科指導(3年)

19日(金)全校朝会

23日(火)音楽集会 SC来校

24日(水)生活指導 給食終

25日(木)終業式 大掃除  
C時程4時間授業(12:20下校)

26日(金)冬季休業日始(~1月7日(水))

## 1月

1月8日(木)始業式 大掃除  
C時程4時間授業(12:20下校)

9日(金)よむYOMUタイム 給食始